
在未來職場
變現大學技能！
受訪人 | 安侯建業聯合會計師事務所的合夥＆大學教授 - 李逢暉
採訪者 | 詹開心、邱顯芬、鄧宇庭 

人生就像是一場投資，課業知識、社團技能、公司實習，都是一種非現金

的資產，將在為未來所選擇的職涯上變現，變成更好的自己！

▲

熱愛出門遊玩的老師
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「從大學到就業」

李逢暉教授畢業於輔仁大學會計系，後來攻讀國外念研究所。現

任安侯建業聯合會計師事務所的合夥，同時為國立清華大學科技管理

學院的教授。教授向我們分享在她大學時期就讀的會計系是屬於職場

就業導向，所以還沒畢業時就已經有機會進入會計師事務所擔任實習

生，並將所學的東西在實務上運用後，再思考日後想進入公司或是事

務所。而李教授，則是選擇繼續在事務所。當時公司規模不大，工作

量尚可以負荷，李教授一邊處理工作事務，一邊觸及其他部門的工作

內容，提升自己對於其他領域的認識，例如數位訊號如何轉換成電腦

等科技層面的知識。

剛畢業後到事務所工作時，因為身旁基本上都是當初一起進來當

實習生的同學，因此沒有感覺到真正步入職場生活的樣子。想要有轉

換的她選擇出國進修，除了看看外面的世界，同時也開拓自己的視野。

然而在出國念書的這段日子，自己開始思索自己真正想要什麼，

了解自己其實不想每天進班固定工作、從事日復一日相同的工作內

容。有了在國外的啟發，歸國後雖重回事務所工作，但工作內容改以

接案分析財務報表，客戶導向。

不將自己侷限在單一的會計業務，跨足商業以及科技業的技能，

努力累積經驗的李教授微笑地向我們回憶起，其實他自己也是有一段

充滿夜衝夜唱的大學回憶！教授也鼓勵大學生們有時間就該嘗試騎腳

踏車環島，橫渡日月潭等活動，因為他認為，在學生生涯裡，認識這

一塊土地是一件很棒的事情！或許不能全台灣跑透透，但是應該好好

熟悉新竹這個地方，畢竟大學也是自己的第二個故鄉。

workplace
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「入門看機運、坐穩看實力」

對於傳統會計系的學生，除了到各大會計事務所就職外，也可進入

各大企業、公司的財務部門擔任一職，可以說是就業區間相對廣。若是

專精就讀會計系，在大學端所學的知識以及技能就足以應對業界。李教

授也透露在篩選職員時，會注重在學課業表現以及是否擁有相關證照。

另外每個國家對於會計師證照的要求都不同，所以考照前得先決定將來

想在哪裡就業。當然，這都只是門檻，會不會真的進入公司，還是要看

一點機運！至於會計事務所的升遷制度，並非只看年資，而是依據員工

的才能、知識、經驗將人才放置適當的位置。「凡事無絕對 」李教授說：

「無論身處在哪一個行業，隨時更新自己的資訊庫並持續學習新技能，

就算是新進員工也沒有升遷限制！要做到各行各業的專家，都需要有一

定程度的投入與付出。當你爬上高位時，也要有肩膀承擔下責任！」

「追尋人生第二條曲線」

一般上班族到了一定年紀便會退休。對於會計師或在會計事務所的

從業人員來說也是，約以六十歲為其退休年齡。從事會計行業多年的李

教授，剛好碰上原本應是由新竹所同事要接下國立清華大學教育職員的

位置空缺，於是把握機會便來到了國立清華大學教授初級會計學。

李教授說：「人生職業規劃就如同產品生命週期曲線，從導入、發展、

成熟到最後的衰退，因此當到達某一領域的成熟期時，要為自己找另一

條人生曲線。」從原本會計師事務所體系跨足到教育體系，跳脫以往熟

悉的領域，李教授以親身的例子告訴我們這個道理。

▲

培養一個你熱愛的運動，一生受用
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會記事務所的工作內容繁雜，且非常注重邏

輯性。曾經高職畢業後就能直接踏入職場的會計

業，隨著科技的進步，電腦、軟件的開發也面臨

了變化。然而，對於會計從業人員是否會遭取代，

李教授給了不同的答案。李教授說：「在會計前

端手工記帳的簿記工作確實是會由電腦取代，然

而分析、決策解讀卻仰賴會計師的經驗累積，是

AI 科技尚且無法取代的。在可預見未來科技普及

化的時代下，如何走出自己人生的第二條曲線，

正是即將踏入職場的我們所需思考的課題。」

「身為大學生的你能做？」

無論是未來是否有要進入會計業、商業或是

其他業界的同學，李教授給了所有即將進入職場

的 大 學 生 兩 個 建 議， 分 別 為「 保 持 良 好 運 動 習

慣」、「學好兩個語言」。

首先「在大學時期培養運動習慣」。當你進

入職場後，保持一個好身體的狀態，是很重要的

事情，運動就是平衡身心最好的調劑品。

再者「學好兩種語言」，分別指的是跟人溝

通的語言，以及跟電腦、設備溝通的程式語言。

全球化的今日，進行多國語言的談話似乎已變成

必備技能，另一方面，對於電腦發出指令、執行

數據演算的程式語言也同等重要。

大部分人可能認為只有資工、電機學院類型

的同學才需具備程式語言的能力，然而，李教授

認為此項技能對於各類學院同等重要，尤其商學

院更是十分需要。在面對大數據時代，會計中金

融報表的數據轉換、分析等都需要用到程式語言

的能力，才能在進入職場時如魚得水。因此李教

授想告訴各位同學的密技「就是能熟稔地運用此

兩種語言能力，將所學在未來職場上變現，必定

能增加大家在未來職場上的競爭力！」

▲

團員與逢暉教授的合影，教授十分親切！
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